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А мы не будем
опускать руки!

(Окончание на 2 и 3 стр.)

   Начало года - самое время

подвести итоги прожитого и

поговорить с главой города

о  перспективах.

   На вопросы корреспондента

отвечает Дмитрий КАМКИН:

   -  Дмитрий Иванович, 2012
год был для Вас очень труд-
ным. Как завершило его го-
родское поселение Дани-
лов, что радовало в этом
году, что огорчило?
   - Да, год для нас был очень
трудный. Причем, 2012-й - год
дракона, мой год, обычно он
всегда бывает тяжелым, не
может быть легкой жизни с
нашими полномочиями и с
нашим остродефицитным
бюджетом, поэтому на лег-
кость я и не настраивался.
    Продолжили работу по реа-
лизации 185-ФЗ "О Фонде со-
действия реформированию
жилищно-коммунального хо-
зяйства", участвовали в фе-
деральной и областной про-
граммах по расселению вет-
хого и аварийного жилья. Бу-
дет расселено 4 дома, 12 квар-
тир, на сумму более 12 млн.
руб., капитально отремонти-
ровано 6 домов: д. 12 по Ша-
рохина, д. 26 на Привокзаль-
ной, 48б и 54 на Депутатской,
д. 12 и 14 на Щелокова, где
освоено более 6 млн. руб. Две
семьи - Курочкиных и много-
детная семья Нечаевых - при-
обрели квартиры по програм-
ме ипотечного кредитования.
По программе "Молодая се-
мья" приобрела жилье семья
Смирновых.
   Продолжены работы по
строительству канализации
центральной части города, где
планируется освоить около 9
млн. руб. Основная часть ра-
бот - строительство КНС. В
полном объеме освоены де-
нежные средства на содержа-
нии и ремонте дорог города, а
это примерно около 18 млн.
руб. Подготовлена  проектно-
сметная документация (ПСД)
на строительство канализа-
ции в Залинейном микрорай-
оне. В настоящее время весь
пакет документов на канали-
зацию и очистные сооружения
находится на экспертизе.

Если все будет хорошо, то
постараемся в 2013-м году
войти в областную програм-
му и начать работы.
   Заключен муниципальный
контракт на проектирование
работ по очистным сооруже-
ниям города. На выходе про-
ектно-сметная документация
на строительство новой вет-
ки водопровода от ул. Ярос-
лавской до ул. Депутатской с
последующим строитель-
ством накопительных емкос-
тей и станции второго подъе-
ма, закольцовкой двух суще-
ствующих скважин, что зна-
чительно улучшит водоснаб-
жение этого микрорайона.
Кроме того, подготовлена
ПСД по переходу водопрово-
да от ул. Ярославской через
дорогу к техникуму, тем са-
мым планируется перейти на
снабжение водой техникума и
дома № 54-г на ул. Ярославс-
кой от городского водопрово-
да, это повысит устойчивость
и качество водоснабжения
микрорайона и соответствен-
но снизит стоимость услуги.
Сейчас себестоимость воды
там 50, 58 руб. за куб. Суще-
ствующая скважина будет
законсервирована.
   - Дмитрий Иванович, Вы
обратили внимание на то,
что подготовка проектно-
сметной документации
мало волнует жителей?
   - Конечно, обратил. Не все
понимают, что без подготов-
ки ПСД никакого шага вперед
не сделаешь, ни в одну обла-
стную или федеральную про-
грамму не попадешь. Да, соб-
ственно, это - и одна из са-
мых емких по затратам тру-
да, времени  и средств часть
работы администрации по
привлечению средств и по их
расходованию. Поэтому, что-
бы идти вперед, мы стараем-
ся не опаздывать с докумен-
тацией.
    Идет подготовка к изго-

товлению ПСД: по модерниза-
ции котельной по Заводской,
7 (там требуется замена кот-
лов на новые, установка но-
вых горелок, переход на ав-
томатику, перевод котельной
с резервного - мазута, на ава-
рийный запас жидкого топли-
ва); по строительству станции
обезжелезивания на водоза-
боре Горушка; строительству
канализации и автономных
очистных сооружений на Де-
путатской и Южной; строи-
тельство канализации в 49
квартале (Шанхай). Это - на
перспективу.
    - Нынче трудно работать
на перспективу…
   - Риск есть. Правила игры
по многим направлениям по-
стоянно меняются. С этого
года, например, в законода-
тельстве появилось новое
требование к ПСД - необхо-
димо иметь экологическое
заключение по проекту, а это
дополнительная экспертиза,
она потребует разработки
конкурсной документации,
дополнительных денежных
средств и затрат времени.  94-
ФЗ "О размещении заказов
на поставки товаров, выпол-
нение работ, оказание услуг
для государственных и муни-
ципальных нужд" предусмат-
ривает, что без конкурса за
однотипные работы можно
оплатить до 100 тыс. руб. толь-
ко один раз в квартал…
    Новое требование выдви-
нуто для получения дорожной
субсидии. Если раньше на ре-
монт дорог мы готовили сме-
ты и проводили экспертизу, то
с 2013 года мы должны гото-
вить проектно-сметную доку-
ментацию, а это затягивание
сроков и лишние затраты, дру-
гие заморочки.
   В прошлом году сделали
сметы на капремонт много-
квартирных домов (МКД),
сдали их на экспертизу, и тут
выясняется, что на капиталь-

ный ремонт крыш необходи-
мо предоставить проектное
решение института. Почему
было не сказать об этом, ког-
да готовилась документа-
ция?! Да и лишние это требо-
вания. Мы же не новую кры-
шу делать будем, а ремонти-
ровать существующую без
изменения конструктивных
особенностей. И всё - расхо-
ды. Складывается впечатле-
ние, что одной рукой деньги
дают, а другой обратно заби-
рают.
    При этом СМИ внушают
населению, что городская
власть ничего не делает, что-
бы улучшить жизнь горожан,
что я просто досиживаю свой
выборный срок. Всё это очень
напрягает.
   - Вас мощно поддержала
областная власть. На лич-
ный юбилей приехали сра-
зу пятеро человек из обла-
сти, в том числе два замес-
тителя губернатора, вручи-
ли награды, благодарствен-
ные письма. Областная
власть она хитрая, ничего не
делает просто так. Я вос-
приняла это именно как
публичную поддержку Вас.
А ваши ощущения?
   - Я очень благодарен за под-
держку всем моим коллегам
и руководителям области. Она
очень нужна. Я ведь с 82-го
года в органах власти, в ап-
реле 2012-го 30 лет исполни-
лось. Лучшее время - когда
работал председателем ис-
полкома Слободского сельсо-
вета. Всегда в бюджете день-
ги были! В конце года покупа-
ли зачастую что угодно, лишь
бы не висели на остатке. Но
это тоже неправильно. Благо,
после 1991 года приобрел и
опыт безденежья, навыки ра-
боты в иных условиях, когда
был первым заместителем
главы района по экономике и
развитию округа, да и на вы-
борной должности уже второй
срок. И всегда стремлюсь вы-
полнять данные людям обе-
щания. А проблем всё боль-
ше, пути решения их всё труд-
нее.
   - Но результаты все равно
заметны. Как сказал один из
заместителей губернатора,
Вы занимаете лидирующие
позиции среди глав город-
ских поселений области.
   - Дорожу этим мнением. Я
нацелен на результаты, и они
есть. Область оценивает ра-
боту поселения в сравнении с
другими городами, знает ус-
ловия, в которых все мы ока-
зались, и потому может су-
дить беспристрастно. Люди же
подходят с другими мерками,
они хотят жить лучше, они
устали ждать хороших дорог,
хорошего жилья, всего… А я
не могу им этого дать, я рабо-
таю в тех условиях, в которых

   Папа троих детей Алексей
Кузьмин, проживающий в
доме №7 по улице Кирова,
сделал для своих детей снеж-
ную горку таких размеров и
комфорта, каких я еще не
встречала в нашем Данилове.
Впрочем, почему только для
своих!? Дети всей округи со-
бираются в этом дворе, что-
бы скатиться раз сорок - пять-
десят на ледянках, которых
тот же Алексей сладил аж
семь штук, и прийти домой,
едва волоча ноги от усталос-
ти и намороженных  штанов.
   Утром в субботу на горке
еще никого не было, морозец
стоял знатный, 20 градусов
ниже нуля, и мы пошли с Алек-
сеем и его сыном Кириллом
опробовать, как она сегодня,
горка? Кирилл достал ледян-
ки и пулей преодолел все 20
ледяных ступенек вверх.  И
через несколько секунд стре-
мительно пронесся вниз мимо
нас, достиг верха противопо-
ложной стороны (дальше за-
бор) и скатился оттуда к  со-
бачьему вольеру. Естествен-
ное торможение в конце пути
на восхождении мне особен-
но понравилось. Ишь как при-
думали! Забор рядом, а не

Вот это горка!
Вот это папа!

вылетишь на него, только раз-
вернешься и уже на погашен-
ной скорости останавлива-
ешься. Безопасная горка. А на
самой верхотуре - метрах в
трех от земли - стоит деревян-
ное ограждение - перила. Они
вморожены в конструкцию
горки для того, чтобы какой
сорванец не упал с высоты.
   Не удивительно, что  семи
санок-ледянок на этой горке
не хватает, ребятня - друзья
и знакомые Кирилла и доче-
рей - охотно катаются с тех
самых пор, как открыт сезон.
Приходят, берут санки и по-
ехали.
   - Горку делали постепенно,
- рассказывает Алексей. - На-
гребали снег, заливали, дела-
ли ступени. Вот такая и полу-
чилась.
   Папа Алексей работает во-
дителем в "Автодоре". Откры-
тый, добрый и улыбчивый че-
ловек. А другой бы и горку не
построил!
   Конечно, я не утерпела и
поднялась наверх. А Кирилл
посмеивается:
   - Скатитесь!
   Сбегал за вторыми ледян-
ками, показал мне как садить-
ся. И - понеслась! Ух ты! Если

кто-то ждет про-
должения в сти-
ле Ивана Сури-
кова (Вот свер-
нулись санки, и я
набок - хлоп!),
отомрите - я сча-
стливо скати-
лась вниз. Это
утро подарило
мне несколько
минут большой
детской радости.
Вы забыли, как
это бывает?
Скорей на горку,
и зимняя депрес-
сия вам не гро-
зит. А если горки
рядом с вашим
домом еще нет, -
берите лопату,
нагребайте и за-
ливайте, моро-
зец кстати.

Татьяна
БЕЛОВА.

ВНИМАНИЕ!
   Уважаемые даниловцы, руководители предпри-
ятий и учреждений, жители частного сектора, в
соответствии с "Правилами благоустройства,
обеспечения чистоты и порядка на территории
городского поселения Данилов" на вас возложе-
на обязанность содержания земельных участ-
ков, примыкающих к строениям. Убедительно
просим вас проводить своевременную уборку

снега, сосулек и наледи с крыш, обрабатывать пе-
шеходные зоны противоскользящими материала-
ми, а во время оттепелей ограждать опасные зоны.
   Уважаемые жители города, будьте предельно ос-
торожны, обходите стороной опасные участки, в
случае выхода на проезжую часть дороги, придер-
живайтесь края обочины.

МУ "Управление городского хозяйства".

БЛАГОДАРИМ!
   Администрация городского по-
селения Данилов выражает при-
знательность за помощь в прове-
дении Новогоднего мероприятия 1
января: Управлению культуры, ИП
Гартману А. Я., ИП Курицыну Р. Г.,
депутату Земского собрания Бе-
ловой Т. Д., коллективу ОАО
"МРСК Центр - "Ярэнерго".
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находится все местное само-
управление. Законодатель-
ство не перепрыгнешь. Поэто-
му удовлетворения от работы,
конечно, мало, но заставляю
себя не расхолаживаться, не
унывать, работать.
   - Были бы средства? Чем
бюджет-2013 отличается от
бюджета 2012 года?
   - Особо-то и не отличается.
По налоговым доходам остал-
ся на уровне 2012 года. Прав-
да, при формировании норма-
тивов по доходам и расходам
департамент финансов обла-
сти определил дефицит бюд-
жета около 7 процентов. Тем
самым для нас практически
исключена возможность зак-
ладывать под дефицит допол-
нительные расходы. То есть
цены на товары и услуги рас-
тут каждый год, а доходная
часть бюджета города остает-
ся на одном уровне. И еще -
на сегодняшний день пока нет
данных по отдельным облас-
тным и федеральным про-
граммам, в которых мы уча-
ствуем. Возрастает процент
софинансирования по про-
граммам. Например, если в
2012 году область выделяла
деньги на ремонт дорог под 5
процентов нашего софинан-
сирования, то нынче будет -
под 10. В цифрах это выгля-
дит так: в 2012 году наше со-
финансирование составляло
700 тыс. руб., а в 2013 году
уже надо 2 млн. А откуда их
взять? Приходится какие то
расходы урезать, наскребая
на софинансирование про-
грамм, иначе областных де-
нег на дороги мы не получим.
   - Как Вы считаете, резер-
вы для пополнения доходов
бюджета есть?
   - Невеликие резервы. У нас
нет ни имущества, ни земель-
ных участков, которые мож-
но было бы реализовать. Была
надежда на увеличение по-
ступлений земельного нало-
га в связи с принятием новой
кадастровой оценки земли,
но, увы, получили снижение.
Как мы знаем, в ближайшие
годы планируется ввести еди-
ный налог на недвижимость,
объединив налог на имуще-
ство и на землю. Но проект
Закона РФ по этому вопросу
загоняет нас в угол. По тем
ставкам, которые планирует
утвердить Госдума РФ, наш
бюджет может потерять две
трети даже тех доходов, кото-
рые мы получаем по этим ви-
дам налогов сегодня.
   -  В числе главного резер-
ва пополнения бюджета ме-
стного самоуправления
обычно называют налоги
на земли  под МКД. Как се-
годня идет межевание и
учет земель? Много ли раз-
ночтений в документации
налоговых и кадастровых
служб? Считаете ли вы, что
список земельных участ-
ков, прошедших кадастро-
вый учет, пополняется хо-
рошо?
   - Мы рассчитываем, что пос-
ле завершения всех работ по
межеванию и учету земель и
при наличии необходимого
законодательства, мы суме-
ем увеличить доходы по это-
му виду налога. На сегодняш-
ний день около 50% земель
под МКД отмежёваны и по-
ставлены на кадастровый
учет. А дальше пока тупик.
Четкого механизма передачи
земли под МКД в общедоле-
вую собственность нет. Про-
цедура взимания налога но-
сит заявительный характер
со стороны собственника. А
кто сегодня готов взять на
себя лишний налог? Никто.
Сейчас в Москве начаты ра-
боты по межеванию земли под
МКД. С 2015 года планирует-

ся ввести оплату налога на
землю и недвижимость. Но у
людей нет большого желания
стать собственниками, а го-
сударство не готово принять
по этому вопросу работающие
законы. Поэтому получать
земельный налог с жильцов
МКД сегодня не реально.
   -  Как Вы думаете, почему
государство не приводит
эти вопросы в соответствие
с потребностями бюджетов
местного самоуправления?
Не упрощается процедура,
не меняются законы?
   - А у кого об этом голова
болит! В Москве деньги есть.
А что делается на местах - это
наши проблемы. Вы следите
за выступлениями Президен-
та и Председателя правитель-
ства? Если где-то случилось
ЧП, - виноваты органы мест-
ного самоуправления. Не хо-
тят, не делают, не умеют…
Переложив на местное само-
управление часть государ-
ственных полномочий, денег
под них нам не дали, а выпол-
нения требуют.
   - Дмитрий Иванович, при
существующем отношении
центральной власти к мест-
ному самоуправлению,
сколько еще, на ваш взгляд,
город продержится без до-
таций? И каковы критерии
назначения дотаций, по-
следствия этого шага?
   - Сегодня бюджет города не
дотационный, и мы сами мо-
жем распоряжаться своими
деньгами по потребностям.
Однако налоговая политика
государства в отношении ме-
стного самоуправления ста-
вит нас на колени. Уровень
налоговых поступлений в
бюджет поселения год от года
снижается. Если несколько
лет тому назад федерация
оставляла нам 10% собран-
ных налогов, то сегодня уже
остается только 6%. Более 3
лет по собственным доходам
бюджет остается на одном
уровне. А цены на все растут
ежегодно. То есть возможно-
сти выполнить те или иные
работы в городе сокращают-
ся. Если каких-либо подвижек
по налогам в пользу органов
местного самоуправления
поселений не будет, то года
через три наш бюджет будет
полностью дотационным. А
это значит, что мы будем за-
висеть от областного бюдже-
та. Объем дотаций рассчиты-
вается департаментом фи-
нансов области по нормати-
вам на выполнение каждого
полномочия. С одной стороны
это вроде хорошо. Голова не
будет болеть, где взять день-
ги, областной или районный
бюджет не оставят в беде. Но
самостоятельности уже не
будет.
   -  Какие основные инвес-
тиционные программы бу-
дут работать в 2013 году?
   - Продолжится работа ОЦП
по расселению ветхого и ава-
рийного жилищного фонда,
ипотечного кредитования жи-
лищного строительства, "Мо-
лодая семья", капитальный
ремонт МКД (но скорей всего
по новым правилам),  "Регио-
нальная программа "Развитие

водоснабжения, водоотведе-
ния и очистки сточных вод
Ярославской области" на
2012 - 2017 годы. Будут рабо-
тать программы "Молодежь",
"Культура", "Развитие физи-
ческой культуры и спорта",
"Развитие территориального
общественного самоуправле-
ния", по пожарной безопасно-
сти, безопасности дорожного
движения, программа содей-
ствия развитию ТСЖ, энерго-
сбережения и другие.
   -  Как продвинется строи-
тельство центральной кана-
лизации города?
   - Строительство канализа-
ции центральной части горо-
да идет по графику. В 2013-м
и последующие годы будут
завершены работы по строи-
тельству КНС и, по мере по-
ступления средств на эти
цели, начнется прокладке са-
мотечной сети по улице Свер-
длова до Циммервальда. За-
тем поведем канализацию по
Циммервальда, Кирова, Воло-
дарского, Петербургской и
Набережной. Трудность со-
стоит в том, что прокладка
магистральной части канали-
зации по Свердлова и после-
дующее подключение канали-
зации с улиц будут вестись по
проезжей части этих улиц. В
ближайшие два года основная
часть канализации центра го-
рода будет полностью запуще-
на в эксплуатацию, тем са-
мым предотвратим сбросы
нечистот в Пеленду у моста.
Ввод канализации в централь-
ной части города даст толчок
в развитии центра. Это и стро-
ительство новых зданий, и
реконструкция существую-
щих, что придаст новый облик
городу.
   -  Будет ли и в каком объе-
ме реконструкция очист-
ных сооружений?
   - Да, будет. Район подгото-
вил документы и передал го-
роду земельный участок под
строительство второй очере-
ди очистных. Мы получили
заключение проектного ин-
ститута по результатам обсле-
дования технического состо-
яния очистных и путях реше-
ния проблемы. Подготовлено
техническое задание на про-
ектирование второй очереди
очистных с учетом увеличе-
ния в перспективе объема
сточных вод. Объявляется
аукцион на изготовление про-
ектно- сметной документа-
ции. Потом, после государ-
ственной экспертизы ПСД,
будет решаться вопрос о
дальнейшем финансировании
и строительстве второй оче-
реди очистных сооружений и
реконструкции первой. Объё-
мы работ предстоит выпол-
нить в ближайшие годы, они
очень большие, но мы долж-
ны снять проблему на деся-
тилетия. Подготовка ПСД -
дело долгое, требуется много
согласований, государствен-
ная экспертиза проекта длит-
ся до 6 месяцев. Кроме того,
на все необходимы денежные
средства, которых не всегда
хватает. Сейчас требуется 2,9
млн. руб. на изготовление
ПСД, затем не менее 500 тыс.
руб. потребует экспертиза

проекта. Но работы идут, и
деньги будут найдены.
   - Как пойдет нынче до-
рожное строительство?
   - Предварительные планы
ремонта улиц и дорог на сле-
дующий год имеются, оконча-
тельно можем сказать после
того, когда вся ПСД пройдет
экспертизу. Но однозначно
будем выбирать худшие.
   - Вас упрекают, что в по-
селении нет перечня, где
будут идти восстановитель-
ные работы на дорогах? Я
понимаю, что главному ин-
женеру Сергею Шамину та-
кой перечень не нужен, он
все дороги ногами на проч-
ность проверил. Но может
быть, депутатам это важно?
   - Перечень работ по доро-
гам есть. Но его не всегда
можно оглашать. Не потому,
что мы не хотим, а потому что
весной нам приходится кор-
ректировать этот перечень.
На встречах с населением я
постоянно говорю, что мы пла-
нируем провести ремонт та-
ких-то дорог, но делаю ого-
ворку, что окончательно это
будет известно после того,
когда пройдут экспертизу
сметы. Ямочный ремонт, ка-
питальный ремонт некоторых
участков дорог с твердым по-
крытием и по 4 - 5 второсте-
пенных дорог (нижних улиц)
мы стараемся проводить еже-
годно. Но положение не улуч-
шается. Необходимо срочно
приступать к капитальному
ремонту всех первостепен-
ных дорог города, начиная с
ул. Володарского. Это снятие
старого асфальтового покры-
тия, установка бордюрного
камня, ремонт расположен-
ных на дороге колодцев и но-
вая укладка асфальта в уси-
ленном объеме. Но при тех
скромных средствах, которые
выделяются городу, об этом
пока приходится только меч-
тать. В соседнем Любиме (го-
роде вдвое меньше Данило-
ва) уже второй год районные
депутаты выделяют на ремонт
дорог города более 30 млн.
руб., а у нас только 18! Да,
депутатам хочется самим
распределять эти крохи. Мы
не против, но необходим ра-
зумный подход. Знают ли де-
путаты состояние всех дорог
и улиц так, как знаем мы?
Администрация старается
проводить ремонт дорог рав-
номерно по всем территори-
ям. При этом выбираем худ-
шие из худших, потому что
везде живут наши горожане,
все хотят ходить в туфлях и
ездить по хорошим дорогам.
Главная задача пока - сохра-
нить то, что есть. В этом году
мы смогли дополнительно
привлечь около 4 млн. руб. за
счет экономии областного
дорожного фонда. В админи-
страции лежат заявления
граждан на ремонт каждой
второстепенной дороги. Иног-
да жители по несколько раз в
год приходят и требуют отре-
монтировать свою улицу, счи-
тая её самой плохой в городе.
Как, например, жители улицы
Депутатской, хотя она не са-
мая плохая. Мы сделаем там
в следующем году выбороч-
ный ремонт асфальта и под-
сыплем щебенкой неасфаль-
тированный участок, на боль-
шее пока денег нет. Придется
потерпеть.
   Беда, что беречь дороги не
умеем. Особенно весной и
осенью, когда дождь, слякоть.
Можно ведь не ездить на тя-
желовесных машинах к до-
мам, подвозить дрова и навоз
зимой или летом? Все ас-
фальтовые дороги в городе
отработали не один норматив-
ный срок. Они строились в 60
- 70-х годах, когда не было
такого тяжелого автотранс-
порта и потока автомобилей.

А мы не будем опускать руки!
(Окончание.
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В 2012 году в городе прибыло 5 детских площадок

Сейчас в городе ежегодно
прибывает по 500 автомоби-
лей! По утрам и после работы
на перекрестках начинается
скопление автомобилей, бы-
вают даже пробки. Беречь до-
роги актуально как никогда.
   - Дмитрий Иванович, дво-
ры нам, жителям, "силком
всучили"1 марта 2005 года
вместе со вступлением в
силу Жилищного Кодекса,
но до сих пор муссируется
вопрос о том, кто должен
приводить их в порядок.
Заявление Президента о
том, что он выделяет день-
ги на благоустройство дво-
ров, только подогрело ин-
терес к этой теме. Давайте
расставим все точки над i.
Сколько денег выделено
городу на благоустройство
дворовых территорий, что-
бы "наши бабулечки могли
удобно разместиться в бла-
гоустроенном дворе"?
   - Ноль! При всех обещаниях
Президента денег из Москвы
для ремонта дворовых терри-
торий пока нет. Да, в 2011 году
нам было дано указание из
области срочно подготовить
сметы и заявки с разбивкой
на три года. Мы обрадовались,
сметы подготовили, эксперти-
зу проектов сделали, подали
заявки, предусмотрев благо-
устройство всех дворовых
территорий. В начале года и
департамент дорожного хо-
зяйства области затребовал
сметы и заявки, мы и туда
дважды направили пакет до-
кументов на 10 млн. руб. Ду-
мали, дело сдвинулось с мер-
твой точки. Я даже решил, что
можно сказать об этом на
встречах с населением горо-
да в начале года. Планирова-
лось начать работы весной
2012-го года с 55-го кварта-
ла. Однако деньги по этой про-
грамме дошли только до об-
ластных центров, на этом все
и затихло. Департамент сооб-
щил - денег не будет.
    Нам предложили использо-
вать до 5% денежных средств,
выделяемых на ремонт дорог.
Но тут же и уточнили, что ис-
пользование субсидии на ре-
монт дворовых территорий и
проездов к ним возможно
только при условии, что эти
объекты находятся в муници-
пальной собственности. А в
собственности города зе-
мельных участков и дворо-
вых территорий МКД нет.
   Мы выявили и поставили на
учет проезды к МКД, чтобы в
дальнейшем принять их в му-
ниципальную собственность.
В 2013 году 5% дорожной суб-
сидии, а это более 900 тыс.
руб., будут направлены на ре-
монт проездов. Как в дальней-
шем будет решаться вопрос
ремонта дворовых территорий
МКД, сказать затрудняюсь.
Боюсь вновь оказаться в си-
туации, когда нам пообещали,
и мы пообещали, потом нас
обманули, а виноватыми пе-
ред жителями МКД остались
мы. Вышло, что именно мы об-
манули народ. Тяжело и обид-
но, когда так подставляют.
   К сведению граждан: дворо-
вые территории МКД находят-
ся в ведении управляющей
компании, а собственники
квартир имеют определенную
долю земли МКД и соответ-
ственно должны содержать
ее. Так трактует наши обязан-
ности Жилищный Кодекс.
   - Очень больной вопрос -
расселение ветхого и ава-
рийного жилья. От чего за-
висят темпы расселения?
Какова очередь?
   - Согласен, больной вопрос
и для нас, и для жителей вет-
хих домов, и для порядка в
городе. Программа расселе-
ния финансируется из феде-
рального, областного и мест-
ного бюджета. Требования для

вхождения в нее очень жест-
кие. Это наличие инвестора-
застройщика на территории
города. И чтобы застроенный
дом обязательно был сдан в
эксплуатацию до 1 ноября те-
кущего года. Если таких сда-
точных объектов нет, то соот-
ветственно и в программу не
попадешь. Второй критерий -
обязательное софинансиро-
вание местного бюджета.
Кроме того, если расселяе-
мая площадь гражданина
ниже социальной нормы, то
разницу мы должны оплатить
из бюджета. Вот эти суммы
зачастую тормозят расселе-
ние. Следующий критерий -
наличие в городе Программы
по расселению ветхого и ава-
рийного жилищного фонда. И
многое другое. Если дом до
конца года не вводится в экс-
плуатацию, то выделенные на
расселение средства подле-
жат возврату в вышестоящие
бюджеты, и на следующий год
получить деньги будет про-
блематично. Согласно нашей
программе, под расселение
определено 10 домов. Это 56
семей, 142 человека. Про-
грамма рассчитана до 2015
года. В 2013 году планирует-
ся расселить 4 дома, 12 се-
мей или 28 человек.
   - Снят ли вопрос о ремон-
те жилья ветеранов Вели-
кой Отечественной войны?
   - Да, можно сказать, снят.
Мы в 2012 году выполнили все
заявки. Правда, перед Новым
годом из департамента стро-
ительства пришел очередной
список, в который вошла еще
одна вдова участника войны,
но ремонт этого жилья будет
уже в плане на 2013 год.
   - Что из себя представля-
ет программа "Обеспечение
жильем молодых семей"?
Как мы в ней участвуем?
   - Цель этой Программы -
решение жилищной проблемы
молодых семей, признанных
в установленном порядке
нуждающимися в улучшении
жилищных условий. Для это-
го есть два способа: предос-
тавление молодым семьям-
участникам Программы соци-
альных выплат на приобрете-
ние жилья или строительство
индивидуального жилого
дома; создание условий для
привлечения молодыми семь-
ями собственных средств,
дополнительных финансовых
средств кредитных и других
организаций, предоставляю-
щих кредиты и займы, в том
числе ипотечных кредитов,
для приобретения жилья или
строительства индивидуаль-
ного жилого дома.
   В  Программе могут уча-
ствовать полные и неполные
семьи, с детьми или без. Дети
могут быть родными или усы-
новленными. Оба супруга на
момент включения в програм-
му должны быть не старше 35
лет. В неполных семьях
взрослому также должно
быть не больше 35 лет. Моло-
дая семья должна быть при-
знана нуждающейся в улуч-
шении жилищных условий.
Список оснований для при-
знания граждан таковыми
приводится в статье 51 Жи-
лищного кодекса. И после-
днее условие - молодая семья
должна подтвердить, что име-
ет средства для оплаты той
части жилья, которую субси-
дия не покрывает. В 2012 году
мы предоставили такую воз-
можность одной семье. Нын-
че планируется помощь двум
семьям. Но область ежегод-
но меняет условия и приори-
теты предоставления жилья.
Говорят, нынче это будут мно-
годетные семьи.
   - Существует ли сегодня
такая альтернатива: либо
жилье - молодым, либо - те-
левидение?
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   - Вы имеете ввиду, что от-
дельные депутаты предла-
гали снять финансирова-
ние с телевидения и пере-
дать средства на програм-
му по приобретению жилья
молодым? Это от незнания
сути вопроса. Наше теле-
видение в первую очередь
создано для организации
круглосуточной трансля-
ции канала "Радио России",
поскольку проводное ра-
дио в городе полностью
нарушено. А я, как Глава
города, отвечаю за граж-
данскую оборону и несу
полную ответственность за
своевременное доведе-
ние сигналов ГО и ЧС до
населения. Сигналы пере-
даются по каналу радиове-
щания. Кроме того, по ра-
дио мы можем в любое
время передать экстрен-
ное сообщение. Кабель-
ное телевидение "АТЭЛ"
не полностью охватывает
город, но работы ведутся.
Сегодня кабель брошен на
Депутатскую, в 49 квартал
(Шанхай), идут работы на
Южной. В планах "АТЭЛ" -
переход на Залинейную
территорию. Вы обратили
внимание, что "ДанКо" не
занимается рекламой, а
передает новости, как го-
рода, так и района. Кроме
того, нам сегодня необхо-
дима альтернатива в СМИ,
хотя администрация горо-
да не вмешивается в вер-
стку программы и не навя-
зывает свое мнение по
тому или иному сюжету.
   - Объясните, пожалуй-
ста, еще раз про газовые
миллионы, коль уж такой
вопрос вновь ставится.
   - Да ставится-то он людь-
ми, не разбирающимися ни
в бюджетном и налоговом
законодательстве, ни в
технических вопросах. Бог
им судья, но удивляюсь:
выставляют себя знатока-
ми и манипулируют обще-
ственным мнением, вводя
людей в заблуждение. Эти
деньги нам были переда-
ны на реконструкцию суще-
ствующих очистных соору-
жений на улице Сосновая.
Но сегодня есть официаль-
ное заключение о техни-
ческом состоянии бытовой
канализации, расположен-
ной по ул. Сосновая и очи-
стных сооружений. Вот вы-
вод экспертов: "…обследу-
емая бытовая канализа-
ция, расположенная в г.
Данилове по ул. Сосно-
вая… находится в полном
нерабочем состоянии,
строительные конструкции
смотровых колодцев в
аварийном, т. е. опасном
для жизни людей состоя-
нии. Рекомендации: дан-
ная сеть не подлежит ре-
конструкции, возможно
только полная замена всех
трубопроводов, смотро-
вых колодцев, очистных
сооружений".
    Какой же смысл настаи-
вать на реконструкции и
освоении оставшихся де-
нег?!
    Прежде чем бездумно
освоить эти деньги, мы
проводили геологические
и геодезические изыска-
ния, ждали заключения ин-
ститута. Хочется решить
проблему в комплексе, раз
и навсегда. Такие дела не
решаются одним днем.
Только при наличии ре-

зультатов предпроектной
подготовки можно гото-
вить аукционную докумен-
тацию на изготовление
проекта новой канализа-
ции и очистных сооруже-
ний. Здесь тоже необходи-
мо время. После изготов-
ления ПСД и проведения
экспертизы, в том числе и
экологической, будем ре-
шать вопрос о строитель-
стве и дополнительном
финансировании, так как
потребуется, я думаю, бо-
лее 20 млн. руб.
    - Вместо семи газовых?
    - Да. О механизме пре-
доставления и отчета по
газовым миллионам я уже
говорил, еще раз доказы-
вать что-то в ответ на бла-
гоглупости не хочу. Кто не
понял, можно еще раз про-
читать мои ответы "Севе-
рянке" в газете "Мой Дани-
лов" за 3 октября и в "Се-
верянке", вышедшей, при-
мерно, двумя днями позже.
Возможно, я говорю слиш-
ком резко, но ведь все по-
нимают, кем и для чего мус-
сируется эта тема в СМИ, и
кто хочет сделать из меня
коррупционера. Это уже
становится общим местом.
   - Но работает! Это было
особенно заметно на пос-
ледних заседаниях Муни-
ципального Совета в кон-
це года. Ваша оценка.
   - Какая может быть оцен-
ка… Мне очень жаль, что
некоторые депутаты даже
не пытаются понять, что
делает администрация и
почему так, а не иначе.
Зачем-то поднимают воп-
росы, не относящиеся к
компетенции представи-
тельного органа. Напри-
мер, кому, сколько выпла-
чивать зарплату, премию,
определять компетент-
ность сотрудников админи-
страции - дело главы. Кто
меня лишил дееспособно-
сти, как руководителя?!
   Или о работе бань. Анд-
рей Иванович предлагает
уменьшить финансирова-
ние, потому что он считает,
что много. Но ведь ничем
это предложение не под-
креплено, кроме посеще-
ния бани.
   - Но какой же депутат не
хотел бы повлиять на рас-
пределение средств!
   - Я понимаю. Но прежде
чем вынести проект бюд-
жета на обсуждение депу-
татов, он проходит боль-
шой путь по своду всех
расходов и предложений.
Определяем приоритеты
финансирования на год и
затем верстаем по расхо-
дам. Распределяем про-
порционально каждой
сфере деятельности свои
35 млн. И отнять-то не у
кого.  Дефицитный бюджет
- что карточный домик. По-
тяни за одну карту, весь

домик упадет. Поэтому я не
понимаю позицию: "Я ска-
зал - сделайте, или не буду
за бюджет голосовать".
   Еще мне не нравится, как
легко некоторые депутаты
дали втянуть себя в конф-
ликт и на этой почве пре-
пятствуют изменению
структуры администрации.
Уверен, что все понимают,
почему я в который раз
выношу это предложение.
Мы начинали с одним на-
бором полномочий, а сей-
час он в разы шире, выпол-
няем все полномочия, по-
ложенные нам по 131-му
ФЗ, и на первое место
вышли вопросы экономи-
ки, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, строитель-
ства, капитального ремон-
та и расселения жилья,
строительства и ремонта
дорог. И мы обязаны реа-
гировать на эти изменения.
Зачем их связывать с
увольнением первого за-
местителя! Будто вернись
она, - и необходимость в
изменении структуры отпа-
дет. Да нет же!
   - Дмитрий Иванович, а
Вам есть в чем упрекнуть
себя?
    - Сам постоянно об этом
думаю. Вроде бы не после-
дний человек в местном са-
моуправлении области.
Вхожу в правления Сове-
та муниципальных образо-
ваний области от городс-
ких поселений. Учусь все-
му новому и передовому,
что можно применять в ра-
боте, стремлюсь идти на
шаг впереди. Активно уча-
ствую в работе Обще-
ственной палаты РФ по
вопросам ЖКХ. Ко мне за
помощью и советом посто-
янно обращаются коллеги
из других городов.  Кон-
сультирую по многим воп-
росам, в том числе по бюд-
жетному, налоговому  за-
конодательству. А у себя в
городе разобраться не
могу, да? Наверное, есть
моя вина. Где-то с кадрами
промахнулся, где-то твер-
дости, или, наоборот, гиб-
кости не хватило. Самоед-
ство мне свойственно, по-
этому упреков самому себе
хватает.
   - Дмитрий Иванович, а
что осталось сегодня "на
задворках бюджета горо-
да"?
   - При обсуждении проек-
та бюджета на 2013 год на
общественных слушаниях
и на Муниципальном Сове-
те поступали замечания,
что мало средств выделя-
ется на Программу "Моло-
дежь", на спорт и много
выделено на Программу
"Культура". К окончатель-
ному рассмотрению проек-
та бюджета в него были
внесены изменения. С
Программы "Культура" сня-

то 80 тыс. руб. и добавле-
но на Программу "Моло-
дежь".
    Было предложение вы-
делить 400 тыс. руб. на при-
обретение пластиковых
бортов для хоккейного кор-
та в заводском поселке. Но
депутаты оставили данное
предложение без удовлет-
ворения, так как свобод-
ных средств в бюджете се-
годня нет.
   - Мне кажется, что луч-
ше управляются с дела-
ми те города, где городс-
кое хозяйство имеет
прочную материальную
базу. Как у нас обстоят
дела с наличием техники,
помещений, людей, фи-
нансирования?
   - Поселения стали залож-
никами своих полномочий.
Средства под полномочия
нам, как всегда, передать
"забыли" - работайте, как
хотите, а вот ответствен-
ность за исполнение пол-
номочий - полная. Никого
не интересует, есть ли
деньги в бюджете. Напри-
мер, суд принимает реше-
ние выплатить компенса-
цию по расселению ветхо-
го и аварийного жилья.
Решение суда надо выпол-
нять, а как? С какой статьи
расходов снять? Все сред-
ства на расселение ветхо-
го и аварийного жилищно-
го фонда мы получаем из
федерального и областно-
го бюджетов, сами только
софинансируем. Так и по
другим полномочиям.
    Управление городского
хозяйства не имеет ника-
кой материально техни-
ческой базы - ни помеще-
ний, ни техники, ни людей
под полномочия. В боль-
ших городах есть, а у нас
нарушено. Мы можем что-
то делать только после
проведения конкурсов или
аукционов. ОАО "ДЖКХ"
является частной компани-
ей, хотя 100% акций - в
районе. На следующий год
ОАО скорей всего не вый-
дет на зимнее содержание
города, так как его техни-
ка отработала уже не один
срок, а новой купить не на
что. Давно есть нужда со-
здать свое предприятие и
приобрести специальную
технику, может даже в
ущерб строительству до-
рог, чтобы не ходить и не
кланяться в пояс - помоги-
те, сделайте. Но нам гово-
рят - нельзя, бизнес дол-
жен оказывать услуги. А
где он в маленьких горо-
дах? И мы уже знаем, на
что он иногда способен, до
сих пор расхлебываем…
    Вот вам и оперативность
в отработке заявлений
граждан! Например, нужно
спилить дерево. А по кон-
курсу плановые деревья
уже все спилили (в кон-

трактах же указывается,
сколько их должно быть). И
дополнительно мы уже не
можем оплатить эту услугу.
Просим кого угодно: "Ради
Бога, помогите, спилите и
уберите, а оплатим по-
зднее, когда можно будет".
Вот в таких условиях и ра-
ботает городское хозяй-
ство. Чтобы пустяковую
проблему решить, нужно
найти подрядчика, который
сможет выполнить, а глав-
ное - деньги, возможность
оплатить. Многие говорят:
"Что вам трудно машину
песка привезти! Обяжите
кого-нибудь, пусть приве-
зут". Но бесплатно никто
делать не будет, мы можем
только попросить и опла-
тить услугу. Такое положе-
ние ненормально. Но мы
законов не пишем.
   - Грустно. Дмитрий Ива-
нович, поселение уча-
ствовало в областном
смотре-конкурсе "Луч-
шая организация работ по
обращению с твердыми
бытовыми отходами" и
получило Диплом первой
степени и денежную пре-
мию в сумме 110 тыс. руб.
в номинации "Лучшая
организация работ по сбо-
ру и вывозу отходов на
территории городского
поселения Ярославкой
области". Однако ни Вы,
ни я, ни другие жители не
можем сегодня быть
удовлетворены санитар-
ным состоянием города.
Каково законодатель-
ство в этой сфере, полно-
мочия, финансирование,
и как мы преодолеваем
несовершенство этих со-
ставляющих?
   - Цель конкурса - стиму-
лирование природоохран-
ной деятельности органов
местного самоуправления
городских и сельских посе-
лений области в сфере об-
ращения с отходами. И это
первые шаги по обобще-
нию опыта работы поселе-
ний. А до совершенства
нам далеко. Каждый год
убираем огромное количе-
ство свалок, расходуем ог-
ромные суммы бюджетных
средств, которые можно
было бы использовать на
другие цели. Но вынужде-
ны это делать, так как куль-
тура и сознание среднего
даниловца далеки от иде-
ала. Многие уверены, что
за ними должны убирать.
   Законодательство в этом
вопросе несовершенно, да
и которое есть, часто про-
читывается неправильно.
Вот ст. 14 Закона №131 "Об
общих принципах органи-
зации МС…" (Полномочия
органов местного самоуп-
равления поселений). Она
гласит, что полномочием
поселения является "орга-
низация сбора и вывоза
отходов". Однако "Органи-
зация" предполагает со-
здание условий для сбора
и вывоза отходов, но не
сбор и вывоз. Мы должны
принять нормативно-пра-
вовой акт о порядке орга-
низации сбора и вывоза
отходов, создать условия
для работы бизнеса. Все
это у нас есть. Разработа-
ны Правила благоустрой-
ства территории городско-
го поселения Данилов.
Имеются две организации
по вывозу ТБО - "Софтпак"

В 2012 году в городе усилено общественное самоуправление. К руководству ТОСами
пришли Л. Жолтикова, Н. Белова, Н. Федорова и Н. Кузьман.

и ОАО "Даниловкое ЖКХ".
Вот они и ведут сбор ТБО,
потому что это бизнес, от
оказания услуг они получа-
ют деньги, а при раздель-
ном сборе ТБО имеют до-
ход и от реализации вто-
ричного сырья. Тем не ме-
нее, обнаружат прокурату-
ра или Роснадзор на тер-
ритории города свалку му-
сора и сразу выдают нам
предписание, мол, это
ваша территория, значит,
вам и вывозить. Это же не-
правильно! Свалку сдела-
ли конкретные люди. Они
имеют все условия не де-
лать этого, но сделали.
Уборка за ними, оплачен-
ная из городского бюдже-
та, - это, по сути, обворо-
вывание всех жителей, ко-
торые могли получить на
эти деньги дополнитель-
ные блага.
   Сбор и вывоз отходов -
прибыльный бизнес, если
организовать его правиль-
но. Но у нас бизнес ждет,
когда придет гражданин и
заключит с ним договор на
вывоз ТБО. Заинтересо-
вать людей не умеет, пото-
му и результата нет. В бюд-
жете нет средств на выпол-
нение данных полномочий,
но мы вынуждены каждый
год вывозить, и самое
главное - число свалок,
затраты на их уборку год от
года растут. Это проблема
всей России, и я уверен, что
она будет решена. На со-
вещаниях в Москве мы
поднимаем эти вопросы, с
нами соглашаются, что не-
обходимо срочно вносить
изменения в законода-
тельство, но воз и ныне
там.
   -  От чего вообще, на ваш
взгляд, зависит порядок
и уют в городе?
   - Наверно, от воспитания,
законопослушания, когда
граждане беспрекословно
выполняют требования за-
конов и правила поведе-
ния, уважают себя и окру-
жающих, труд других лю-
дей, активно участвуют в
жизни города. Ну, а мы, как
органы местного самоуп-
равления, должны созда-
вать условия для обеспече-
ния уюта, оказывать со-
действие. Только совмест-
ная работа и может приве-
сти к положительному ре-
зультату. Посаженные сво-
ими руками клумбы, сде-
ланные беседки, детские
площадки лучше содер-
жатся и стоят дольше, ра-
дуя жителей. Главное - лю-
бить свой город, дом, двор,
улицу, беречь то, что созда-
ется другими - дорожные
знаки, клумбы, насажде-
ния и многое другое, не
быть равнодушными к вар-
варству -  разрисовыванию
домов, учреждений, мага-
зинов, это же наши дети
или внуки делают. Баналь-
но звучит, но фактически
только это и важно для
уюта и порядка.
   - Даже в условиях, ког-
да запущен и действует
план подавления малых
городов?
   - Даже! Если руки опус-
тить, этот план втрое быст-
рее сработает. А мы не бу-
дем опускать. Будем со-
противляться!

Беседу вела
Татьяна БЕЛОВА.
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